

## 令和6年10月平戸市教育委員会定例会議事録

日 時	令和6年10月28日(月) 午前9時30分開会 午前11時10分閉会
場 所	教育委員会応接室
出席委員	岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員、三輪昌美委員 松永靖教育長
出席者	森理事兼学校教育課長、永田教育総務課長、赤木生涯学習課長、 里崎文化交流課長
欠席者	田中次長

委員名	質疑等
教育総務課長	<p>(日程第1 開会)</p> <p>ただ今から、令和6年10月平戸市教育委員会定例会を開催させていただきます。</p> <p>それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長として会議の進行をよろしくお願いいたします。</p> <p>なお、本日は、教育次長が公務出張により欠席していますのでお知らせいたします。</p>
教育長	<p>皆様、おはようございます。</p> <p>秋のイベントが目白押しのこの頃です。小学校陸上大会、イングリッシュスピーチコンテスト、そして市美術展覧会表彰式と委員さん方の出番が増えていることと思います。ありがとうございます。</p> <p>今回は、市長との総合教育会議の予定でしたが、市長の出張との調整でやむを得ず延期となり、単独の教育委員会定例会となりました。また、本日は、田中教育次長が市議会常任委員会視察研修で宮城県に出張しており欠席です。また、岡委員さんの任期が11月18日までということで、来月の定例会の日程次第では、今回が最後になれるかもしれません。</p> <p>さて、本日の定例会では、議案が2件、後援が4件、そして、各課長の報告があります。どうぞよろしくようお願いいたします。</p> <p>それでは、日程に従い議事を進行します。</p>
教育長	<p>(日程第2 議事録署名委員の指名について)</p> <p>日程第2 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会議規則第16条第2項の規定に基づき、10月定例会の議事録署名委員に三輪委員、氏田委員を指名いたします。どうぞよろしくようお願いいたします。</p>
教育長	<p>(日程第3 議事録の承認について)</p> <p>日程第3 議事録の承認につきましては、9月定例会の議事録について</p>

<p>教育長</p>	<p>事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何かご不明な点等ございませんか。</p> <p>異議がございませんので、9月定例会の議事録については、承認することといたします。</p> <p>(日程第4 教育長の報告について)</p> <p>次に、日程第4 教育長報告です。 主なものについて報告します。</p> <p>9月28日、市PTA連合会理事研修会に出席し、研修会終了後は日本スポーツマスターズ2024の赤坂野球場へ軟式野球の応援に行きました。10月2日、令和5年度決算特別委員会、12日から13日、ひらどツデーウォーク2024が開催され今回は1,087名の参加がありました。17日、総合学校訪問(田平南小)があり教諭等への授業における指導等を行いました。</p> <p>今後の予定ですが、本日、県教育長が県立高校の在り方について協議に訪問されます。11月1日、山田小学校の市指定研究発表会、3日、市美術展覧会表彰式、18日、岡委員さんの教育委員退任式、新しく山村委員さんの辞令交付式があり、終了後は第3回長崎県都市教育長協議会が島原市役所で開催されますので出張します。22日から23日、B&amp;G全国教育長協議会が開催されますので出席します。</p> <p>以上、報告させていただきます。</p>
<p>教育長</p>	<p>(日程第5 議案)</p> <p>日程第5 議案に入ります。</p> <p>次に、議案第39号 平戸市少年スポーツ指導員設置要綱の一部改正について、事務局の説明を求めます。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>議案第39号 平戸市少年スポーツ指導員設置要綱の一部改正について、平戸市教育長に対する事務委任規則第2条第7号の規定に基づき、審議をお願いするもので改正内容は、字句の修正を行うため要綱の一部を改正するものです。</p> <p>以下、説明省略。</p>
<p>教育長</p>	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p> <p>(「ありません。」の声あり。)</p>
<p>教育長</p>	<p>それでは、議案第39号 平戸市少年スポーツ指導員設置要綱の一部改正については、原案のとおり可決いたします。</p>

	次に、議案第 40 号 議会の議決を経るべき議案について、事務局の説明を求めます。
生涯学習課長	議案第 40 号 議会の議決を経るべき議案について、市長から意見を求められたことに伴い、平戸市教育長に対する事務委任規則第 2 条第 9 号の規定による意見を申し出るもので、一般会計補正予算として平戸市総合運動公園（ライフカントリー）の敷地内の民有地との境界において、法面の崩壊があり改修工事及び市有地から民有地へ覆いかぶさった樹木の伐採などを行うため予算額を補正するものです。
教育長	事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。
委員	樹木を伐採したら見晴らしは良くなるのですか。
生涯学習課長	今回は、境界に関係する所有者から防風林として残してもらいたいとの意見もあることから境界付近のみ伐採する予定です。
教育長	他に委員の皆様からご質問はありませんか。  （「ありません。」の声あり。）
教育長	それでは、議案第 40 号 議会の議決を経るべき議案について、原案のとおり可決いたします。
教育長	（日程第 6 その他） 次に、日程第 6 その他の 1 のその他の報告に移ります。 （1）共催・後援等について、事務局の説明を求めます。
生涯学習課長	生涯学習課所管の後援 2 件について、ご説明いたします。 ・第 40 回大島村ふるさとまつり ・第 29 回シーライフひらど水泳競技大会 以下、説明省略。
理事兼学校教育課長	学校教育課所管の後援 2 件について、ご説明いたします。 ・Kids ジョブチャレンジ 2025in 平戸 ・平戸市の小学生・中学生を対象に「生きる力を高める」講演会 以下、説明省略。
教育長	事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

	ればお願いいたします。
委員	「Kids ジョブチャレンジ 2025in 平戸」について、例年、3月末に開催されていましたが、今回、2月末に開催するようになったのはどのような理由でしょうか。
文化交流課長	主会場である文化センターが他のイベントと重なり、変更となったようです。
教育長	反省会のなかで、学年が上がることなどから春休みは避けてもらいたいとの意見もあっているようです。
教育長	他に委員の皆様からご質問はありませんか。  (「ありません。」の声あり。)
教育長	それでは、共催、後援について、すべて承認といたします。 次に、各課長報告について、教育総務課、学校教育課、生涯学習課、文化交流課の順番に説明をお願いします。
教育総務課長	まず、実績報告です。9月28日、市PTA連合会理事研修会、10月2日、令和5年度決算特別委員会、22日、第2回学校予算委員会に出席しました。 今後の予定ですが、10月30日、平戸市総合戦略推進委員会、11月21から22日、教育委員研修会に出席する予定です。以上です。
理事兼学校教育課長	まず、実績報告です。10月7日、第3回生月地区学校適正規模・適正配置検討委員会を開催し、第2回検討委員会で対等合併とすることが決定しておりましたので合併後の新しい学校の名称、校歌、校章について協議を行い学校名は生月小学校と決定しました。9日、中学校総合体育大会駅伝競技、10日、小学校陸上大会、18日、学校部活動及び新たな地域クラブ活動検討委員会、26日、イングリッシュスピーチコンテストを開催しました。 今後の予定ですが、11月1日、市指定研究発表会を山田小学校で行い、6日、今年度最後の総合学校訪問で中野小を訪問する予定です。以上です。
生涯学習課	まず、実績報告です。9月28日から29日まで、日本スポーツマスターズ2024長崎大会の軟式野球競技が赤坂野球場で開催されました。28日は、市PTA連合会理事研修会、午後からは、ひらど市民大学「防災について考える」が開催されました。10月12日から13日にひらどツーデーウォーク2024が開催され1,000名を超える参加者がありました。13日、夕方に

	<p>長崎スタジアムシティこけら落としライブビューイングを文化センターで行いました。10月26日、ひらど市民大学「鳥獣被害の現状と対策」、27日から11月9日まで図書館で秋の読書週間イベントを行っています。</p> <p>今後の予定ですが、10月29日、県民体育大会結団式を行い、平戸市から17競技、350名程度が参加する予定です。11月5日、南部市民屋内運動場鎮祭が現地であり令和7年12月末に完成する予定です。以上です。</p>
<p>文化交流課文化遺産班係長</p>	<p>まず、実績報告です。10月17日、オランダ・平戸市高校生交流事業訪問団が市長を表敬訪問しました。19日、鄭成功生誕400周年記念事業で香川県善通寺市から和藤内獅子舞、新潟県佐渡市から佐渡文弥人形浄瑠璃をつんのーで祭り会場、文化センターで行いました。26日、かたりなコンサートを開催し主に春日町民が来場しています。</p> <p>今後の予定ですが、11月1日、春日の棚田イルミネーション、3日、平戸市美術展覧会表彰式、平戸市文化まつり、鄭成功生誕400周年記念事業として中国南安市から高甲劇、糸操人形などの演目を披露します。11日、ローマ教皇庁へ棚田米を献上する予定です。以上です。</p>
<p>教育長</p>	<p>報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p>
<p>委員</p>	<p>生月地区の統廃合について、新しい校舎の建設などどのような計画でしょうか。</p>
<p>理事兼学校教育課長</p>	<p>令和8年4月1日からは、現在の生月小学校に山田小学校の児童が通学し現生月小学校を活用するように計画しています。生月中学校敷地内に新しい小学校を建設するように計画しており、中学校についても新しく建て替えるようにしていますが、はっきりとした新校舎の開校年は未定です。</p> <p>新しく学校を建設した後の小学校、中学校の学校運営としては、小中一貫校とした場合、教員数の関係や小学校生の自立性などに影響がでるのではないかと考えており、現在のように小学校、中学校とも独立した学校運営を行うように考えています。</p>
<p>教育長</p>	<p>続きまして、(3)教育次長報告についてお願いします。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>教育次長が出張で欠席していますので、資料の教育次長報告をご確認ください。</p> <p>また、10月2日に行われた決算特別委員会で審議された令和5年度平戸市一般会計決算認定については、原案のとおり認定されました。今回の審議の内容については別紙のとおりまとめていますので、ご一読ください。</p>

委員	決算内容について、主な質疑はどのようなものがあったのでしょうか。
理事兼学校教育課長	学校図書館支援員配置事業について、拠点校が5校あるが図書館支援員はどのように配置を行っているのかとの質疑があり、離島への勤務やいろんな学校へ行き広く見渡してもらうことまた、支援員の通勤距離の関係など支援員の希望を聞きながら配置していると回答しています。
教育総務課長	<p>奨学資金貸付事業について、令和5年度に制度改正してから効果はあっているのかとの質疑があり、毎月の貸付額の増額や高校生への一時貸付金の新設を行ったことから例年1～2名程度の認定であったが令和5年度は7名の認定であり効果がでていいる。また、ふるさと奨学生として平戸市に定住した場合には償還額を免除する制度を設けたことから、令和6年度に1件の認定があり改正の効果はあっていると回答しています。</p> <p>次に、中野小学校校舎改修事業において、子ども達へクリーンエネルギーを考えるため太陽光設備を設置する考えは無かったのかとの質疑があり、工事内容は雨漏り等の天井改修、内壁の改修等であり今回は、設置費用や建物の構造上の関係から検討していなかったと回答しています。</p> <p>次に、学校給食費について、現在、物価高騰が続いているが今後、さらに食材費が高騰した場合には給食費の増額改正を行う考えはあるのかとの質疑があり、高騰が続き食材費を賄えない様な状況となった場合には考える必要があるが急激な保護者の負担とならないような策が無いかなどを含め検討していきたいと回答しています。</p>
生涯学習課長	<p>市民大学開校事業について、オンラインで受講はできないのか、また、事業の周知が行き届いていないのではないのかとの質疑があり、各公民館で事前申し込みをしてもらいWebで受講できる環境にしているが申込が無いため実施できていない状況である。市民大学は、入学金や受講料、受講確認などもあり全ての方が携帯などでフリーに受講できる環境にしていない。今後は出来るだけ多くの皆さんに見ていただけるように検討していきたいと回答しています。</p> <p>また、周知については、広報紙などで周知しているが、再度、SNSの活用などあらゆる周知について検討していきたいと回答しています。</p>
教育長	続きまして、(4)その他をお願いします。
委員	不登校児童生徒が多いと言う話を聞いたことがあるが、2学期が始まった時など現在はどのような状況でしょうか。

<p>理事兼学 校教育課 長</p>	<p>夏休み明けの2学期が始まる9月は、新たな不登校児童生徒が発生しないかなど学校の職員にとって不安な時期であります。9月が始まってから1週間の状況を各学校に報告を求めましたが、結果としては新たな不登校児童生徒の発生は無く増えているという実績はありませんでした。また、夏休み中の事件や事故も特にありませんでした。</p> <p>不登校など気になる児童生徒に対しては、8月後半に各学校の教職員が連絡や家庭訪問などの対応を行い、9月2日の始業式を迎えているところです。</p>
<p>委 員</p>	<p>小学校陸上大会を見せていただきましたが、児童数が少なくなったなあと思いましたが、元気に一生懸命頑張っている児童の姿を見ることができとても良かったです。</p>
<p>教育長</p>	<p>他になければ、次回の教育委員会定例会の日程等についてですが、次回定例会は、11月20日に時間を午後3時から教育委員会応接室において開催したいと考えています。</p>
<p>教育長</p>	<p>(日程第7 閉会)</p> <p>以上すべての協議が終了しました。 以上をもちまして、令和6年10月教育委員会定例会を終了いたします。 皆様、お疲れ様でした。</p> <p>午前11時10分 閉会</p> <p>令和6年10月28日</p> <p>議事録署名人</p> <p>署名人 委員 _____</p> <p>署名人 委員 _____</p> <p>議事録調製職員</p>